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Paquete de medidas
contralacrisis

El presidente del Gobierno,José Luis R,odríguez Zapatero,
anunció ayer dos nuevos paquetes de medidas ante la crisis.
Uno para ayudar a las familias con cargas hipotecarias que
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PaIradosy autónomos podrán
ap~azar elSOO/ode sus hipotecas
Hasta un máximo de
500 euros al mes y con
hipotecas de menos de
170.000 euros

Crearán bonificaciones
de 1.500 euros para la
contratación de
parados con familia
----

EFE
MADRID

Hasta medio miUó¡, d~ parados y
autónomos con dilicultades eco-

nómicas podrán aplazar durante
dos años el pago del 50% de sus
cuotas hipotecarias, una morato-
ria que el Gobierno aprobará el
viernes en Conoejo de lvlinistros
den tro de dos n u~\'os paq uetes de
medidas ante la crisl>,

El president~ del Gobiemo,
José Luis Rodríguez Zapatero,
compareció de fOIlna extraordi-
naria en el Palacio de la i\loncloa

para anunciar dos bloq u~o de ac-
tuaciones, uno para ayudar a las
familias con cargas hipotecarias
que pasen pordilicultades, yolrO
parafomentarel empleo, con me-
didas como la bonificación de
1.500 euros para empresas que
contraten a parados con cargasla-
miliares. ~patero pedirá com-
parecer en el Congreso para ex-
plicar tanto estao nue>as medid3s
como las aprobadas anterior-
mente y analizar la evolución eco-
nómica y financiera.

Eljefe del Ej~cutivo aseguró
que estas actuaciones muestran el
compromiso "firme, decidido y
con hechos del Gobierno con \os

trabajadores y las familias".
"El Gobierno tiene la capaci-

dad, la fuerza y la detenninación
de que las familias con más difi-
cultades tengan apoyo y ayuda"
mientras continúe este periodo
de "dificultades económicas se-
rias", añadió.

Sólo podrán acceder a la mo-
ratoria del 50% de los pagos hi-
potecarios los u-abajadores por
cuenta ajena p,u"dos o <]ue pier-

'dansn trabajo antes dcl1 deene-
ro de 2010, así corno 100 autóno-
mos con cap§!->familiares que ha-
yan debido cerrar su negocio o
que acrediten pérdid3s snficien-
tes, así como los que hayan pasa-
do a ser pensionistas de viudedad
con cargas familiares.

El límite del aplazamiento, que
garantizará ellnsútuto de Crédi-
to Oficial (ICO), será de 5OOeu-
ros al mes, y las canúdades de-
morad3sse deber,Ü1 devolver de!>-

de enero de 2011 yen un máxi-
mo de diez años, prorratead3s en
las mensualidad", que queden del

no-

préstamo. El Gobierno quiere
también ayudar con otra medida
a 3,5 millones de ciudadanos con
hipotecas, con la inclusión en \as
retenciones de cada nómina de
los beneficios fiscales del présta-
mo por vivienda.

Esta iniciativa será para quie-
nes tengan ingresos inferiores a
33.000 euros, Ysupondrá, según
Zapatero, una inyección de basta
2.000 millones de euros para \as
fumilias bipotecad3s.

También se ampliará en dos
años, basta cualrO,el plazo a efec-
tos fiscales que tienen quienes se
han comprado una vivienda ha-
bitual nueva para que vendan la
anterior, ypodrán acogerse a esta
medidaquienesbayan adquirido
una segunda viviendadesde 2006
y aún no se hayan desecho de la
primera. Según la normativa ac-
tual, quienes compran una nue-

Elpresidente
del Gobierno.
José Luis
Rodriguez
Zapatero.
durante su

comparecencia
de ayos en el
Palacio de la

Mondoa para
anWJciar
nuevas
medidas en
materia de

empleo.

va vivienda están exentos de pa-
gar la plusvaIía por la venta de la
anterior,porque se considera rein-
versión para la nueva casa, pero
deben vender la primera vivien-
da en los dos años siguientes a la
compra de la segunda.

Debido a que el parón del mer-
cado inmobiliario hace ahora más
dificil la venta, el Gobierno aro-
pliará basta cuatro años este pIa-
w, y nunca más allá de diciembre
de 2010. Zapatero también con-
finnó laampliación del plazo para
materializar el saldo de la cuenta
ahorro vivienda, que, recordó, no
servirá para hacer nuevas aporta-
ciones a dicha cuenta, sino para
poder seguir buscando casa sin te-
ner que devolver las desgravacio-
nes recibid3s.

En cuanto a \as medid3s sobre

empleo, además de las bonifica-
ciones de 1.500 euros para'la con-
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SINDICATOS

UGTy e e 00 denuncian la falta de consenso
- u- - - uu- --- -- uu - --- u -- u_- - - _u - - - - - - - - - - - -- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -- - - -- - - - - - - --

UCiJyCOlOamgieron <Un
"5OIJII1!SiI"dichas medidas y
coasideraroa que debían haber

::.~~~~
Diálogo5o<ialS seaetaoio
general deCOlO.José ~
FidaIgo.señaló que ningunade las
actuaciones "es""" para los
~perodudódeque
sean"úties y eficacesen tiempos

de destrua:i,ón de empleo", ya que
"a algunas les falta un hervor y
otras estáJi francamente crudas..
fidalgo lamentó que Zapatero las
haya "publidtado. antes de ser
"dlequeadas" en las mesas de
diálogo social Yse preguntó si
estos incentivos a las empresas
para la contratación de parados
suponen una nueva modalidad de
amtrato. Elseaetario de Acdón

sindical de UGT,Toni ferTer, señaló
que aunque la moratoria en las
hipotecas está "bien dirigida.,
deben completarse con otras
medidas como garantizar la
protección por desempleo a todas
las personas que la hayan agotado.
as! como el desarrollo de

programas de fonnaáón de
empleo y de contratación directa
de parados.

uuuuu- _uuu nuuuuu u _uuu- uuuu- nu- _u - u _u_nu__uuu u_u_--

REACCIONES

Zapatero ve lógico
que los sindicatos
pidan más medidas

----- _u 'n--

Zapatero, consideró "lógico. que
los sindicatos reclamen al Gobierno
más medidas para afrontar la aisis
económica, si bien se mostró
convencido de que el diálogo con
los agentes sociales seguirá siendo
fluido. Zapatero respondió asi a las
aiticas hechas por el secretario
general de CCOO,quien lamentó
que el jefe del Ejeartivo haya
"publidtado. nuevas iniáativas sin
haberlas cerrado antes en la Mesa
del Diálogo Social. Zapatero
añadió que comprende qOe las
organizaciones que trabajan en
defensa de los trabajadores, en un
momento en que se está perdiendo
empleo, reclamen .el máximo
posible de acdones..
Por su parte, el presidente de la
Asociación de Trabajadores
Autónomos (ATA).Lorenzo Amor,
estimó que entre 30.000 Y40.000
autónomos se podrán benefiáar de
estas iniciativas. aunque lamentó
que no hayan sido "más
generosas".
- -_u- uu- u- - - uu u_u_-

tratación de parados con familia,
habrá incentivos a los contratos

en actividades "estratégicas" para
el carnbio de modelo productivo,
como la invesúgación y las ener-
gías renovables. Zapatero no con-
cretó la cuantía para estas bonifi-
caciones, que se consensuarán en
la Mesa de Diálogo Social.

También se dará cumplimien-
to a una proposición aprobada
por el Congreso que aumentará
la capitalización de la prestación
por desempleo, basta el 60% del
total, para los parados que quie-
ranbacerseautónomos (frenteaI
40% aclua!).

La última propuesta pretende
regular la actividad de las empre-
sas de recolocación que actúan en
los expedientes de regulación de
empleo, para aumentar su efica-
cia a la hora de buscar un nuevo

trabajo a los afectados.
Zapatero, que cuantificó en 170

ruillones el ÜIlporte de \as medi-
d3s de fomento del empleo, y en
medio millón el número de be-
neficiados en dos años, también
anunció que los planes de empleo
de los ayuntamientos contarán
con 1. 106 millones de euros en

2009, 397 ruillones más que este
año, con lo que se pretende au-
mentar la contratación en las ad-
ministraciones locales en torno a

30.000 personas más.
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pasen por dificultades, y otro para fomentar el
empleo, con medidas como la bQnificación de 1.500
euros para empresas que contraten a parados con

cargas familiares. El Partido Popular ha lamentado
que no se propongan soluciones al paro, mientras
que los sindicatos demandan más iniciativas.

Laeconomía española se contraerá
un O~2%y el paro llegará al 15,5%
EUROPA PRESS
BRUSELAS

La Comisión Europea prevé que
la economía española entre en re--
cesión durante la segunda mitad
del año ycrezca sólo un 1,3% en
el conjunto de 2008 -una décima
menos de lo que había pronosti-
cado en septiembre-.

En 2009, la economía españo-
lase contraerá un 0,2%como con-
secuenciadelimpacto'de la crisis

financiera, la disminución del con-
sumo privado y el ajuste en el sec-
tor de la construcción, según Bru-
selas,

La recuperación se iniciará en
2010 con un crecimiento del

0,5%, aunque será en ese año en
el que se sientan los peores efec-
tos de la crisis. El paro aumenta-
ráhastaelI5,5% de la población
activa y el déficit público se dis-
parará hasta el 3,2% del produc-

to interior bruto (PIB), por enci-
ma del límite del 3% que marca
el Pacto de Estabilidad y Creci-
miento (PEC).

La inflación tocará techo en
2008 situándose en el 4,2% ylue--
go disminuirá hasta el 2,1% en
2009, reflejando la caída de los
precios del petróleo desde el pa-
sado verano, No obstante, volve-
rá a subir hasta el 2,8% en 2010.
Por su parte, el déficit por cuen-

Critica que el Gobierno es "sólo una máquina de hacer parados"

ElPPlamenta que las
medidas no sean un plan
anticrisis contra el paro
EFE
MADRID

El responsable de Economía del
PP, Cristóbal Montora, celebró
que algunas de las medidas con-
tra el desempleo anunciadas por
el Gobierno pravengan de los po-
pulares, pero ha lamenwdo que
no haya "un plan anticrisis que im-
pida el avance de los parados".

Montara, en una conferencia
de prensa celebrada en la sede na-
cional del PP, añadió que a pesar
de las nuevas medidas para atajar
el paro adelantadas por el presi-
denteJosé Luis Rodríguez Zapa-
tero, el Gobierno es "sólo unamá-
quina de hacer parados".

En sustitución del líder del PP,
Mariano Rajoy, quien no ha com-
parecido, el responsable econó-
mico de los populares ha sido el
encargado de exponer aIJ,te los
medios el punto de vis,," de los po-
pularesante las medidas.

Ala espera de que hoyse den a
conocer los datos de b evolución

del paro y de la seguridad social
correspondientes a octubre, Mon-
toro ha acusado al Gobierno, yen
concreto a Zapatero, de estar su-
mido en la "improvisación" y de
verse "desbordado" por los acon-
tecimientos.

Porque, asujuicio, las medidas
anunciadas "llegan tarde y se que-
dan cortas", así como "responden
a la realidad" de que e1 presiden-
te del Gobiemo "no tiene ningún
plan contra la crisis", especial-
mente contra el desempleo yfi-en-
te a una situación económica "in-

serta en la recesión" y "la más gra-
ve en destrucción de trabajo".

"No tiene medida.s ni política
económica capaz de liular esa for-
midable sangría del paro", apos-
tilló. Para Montara, es necesario
"un gran plan" económico para
salir de la recesión y nu medidas

t

- u u u - - - - u - - uuu - - - - --

El responsable de Economía del PP, Cristóbal Montoro.

CRITICASAL PRESIDENTE

"No tiene medidas ni
política económica

capaz de frenar esa
formidable sangría'

del paro"
- - - n__- - - - - u- - - - u u - - - --

como las del Gobierno, que por
concretas, no favorec'n una so-
lución a la situación económica.

Por ello, expresó que tales me--
didas "parchean" el prablema y
"picotean en la cesta" cuando, a
su entender, lo que hay que hacer
es "coger el todo" e "incluir un

conjunto ordenado de actuacio-
nes". Montara, asimismo, señaló
que la mitad de lasmedidas de Za-
patero proceden del PPyque hoy
se votarán en laComiffión de Pre--
supuestos. A este respecto, según
puntualizó Montara, se produci-
rá entonces la ocasión de com-
probar qué grupos políticos res-
paldan tales iniciativas.

Sibien elPP no conoce con de--
talle el contenido de lasmedidas
contra el desempleo y contra la
crisis, insistió en que los popula-
res están dispuestosa que seaprue--
ben, por lo que votarán a favor de
algunas de ellas, aunque a sa-
biendas de que "no son suficien-
tes" yno solucionarán el paro.

ta corriente se moderará ligera-
mente desde el 10,1 % de 2007 has-
ta el 8,2% en.:;:010.

El Ejecutivo avisó de que pre-
dominan los riesgos a la baja para
estas previsiones, ya que el ajuste
de la cémstrucción podría ser ma-
yordel previsto y las restricciones
de crédito podrían agravarse, lo
que reduciría todavía más el con-
sumo privado y la inversión. En
todo caso, las previsiones de Bru-
selas son ya mucho más negativas
que las del Gobierno, que prevé
un crecimiento del 1,6% para este
año y del 1% para 2009.

España será uno de los países
de la eurozona que sufra con ma-
yor virulencia la crisis financiera
y su impacto sobre la economía

real. Sólo Irlanda, que también
está viviendo un fuerte ajuste in-
mobiliario, se encuentra en una
situación peor, con una contrac-
ción del 1,6% este añoydel 0,9%
en 2009. Sin embargo, su recu-
peración será mucho más rápida
que la de España, ya que crecerá
un 2,4% en 2010,

Fuera de la eurozona, la eco-
nomía de Reino Unido se con-
traerá un 1% el año que viene y
crecerá sóloun 0,4% en 2010.Por
su parte, Francia, Alemania e Ita-
liase estancarán el año que viene
y crecerán un 0,8%, un 1% y un
0,8%, respectivamente en 2010.

En el conjunto de la VE, el cre-
cimiento se reducirá del 1,4% en
2008 al 0,2% en 2009.

Losempresarioscalifican
lasmedidasparael
empleodeinsuficientes
EFE
MADRID

La patronal consideró que las
medidas "van en la buena di-
rección pero son insuficientes"
porque no resuelven la falta de
liquidez de las empresas.

Fuentes de la patronal dije-
ron a Efe que se trata de medi-
das que van "en la buena direc-
ción" pero que deberían ir "más
allá" y "haber más", tras señalar
que las anunciadas ayer, están

siendo estudiadas detenida-
mente por los serviciostécnicos
de la organización.

Según la CEOE, no resuelven
el principal pro'blema de lasem-
presas españolas que es la "fi-
nanciación" yla falta de liquidez
de laspyrnes,que es "loque más
preocupa", El Gobierno bonifi-
cará con 1.500 euros a las em-
presas que contraten parados
con cargas familiares, según
anunció ayer Zapatero.

LaCepymelas
considera"arbitrarias"
EFE
MADRID

El presidente de Cepyrne,Jesús
Bárcenas, calificó de "arbitrarias
y deslavazadas" las medidas
anunciadas ayer y dijo que de-
berían ser "consensuadas y co-
ordinadas" con los agentes so-
ciales y con todos los ministerios.

En declaraciones ala Agencia
Efe, Bárcenas dijo que aunque
son medidas "buenas y van en el

sentido positivo, hace falta una
coordinación" entre agentes so-
cialesytodos losministerios para
elaborar un plan de choque
"más íntegro", con medidas de
"más calado",

Bárcenas mostró sus reservas
ante los incentivos de 1.500 eu-
ros a lasempresasydijoque "aún
siendo importante dar coloca-
ción, es más importante pararel
desempleo".

LaOCUlasvalorapero
lascree"Iimitadas"
EFE
MADRID

La organización de consumido-
resyusuarios (OCU) valoró ayer
las medidas anunciadas por Za-
patero, pero las consideró "in-
suficientes" y"limitadas".

La OCU aseguró que la limi-
tación de las medidas sólo para
hipotecas inferiores a 170.000
euros y con 500 euros de cuota
como máximo no beneficiará a

"muchas familias de lasgrandes
ciudades, donde las hipotecas
son superiores".

Puntualizó que las familias
con hipotecas más altas,contra-
tadas apartir de 2005,son lasque
"más están sufriendo la crisis".
Además, explicó que a falta'de
una análisis en profundidad de
este nuevo paquete de medidas
para ver su alcance, el Gobierno
debería tomar otras iniciativas.
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SALUD A lo largo de 2007 sólo se han producido 11.185 do naciones de sangre en el área mancomunada

hía sólo dona el 20,9 % de la
re que se necesitadía a día

La

san
Frente a las 1SOque se
necesitan cada día, el
total de municipios no
alcanza las 32 diarias

La mayor tasa de
donación la ostenta
Rota, con una tasa de
44,S por mil habitantes

KEKO ROMERO
CADIZ

La Bahía de Cádiz no cwnple las
expectativas de donación de san-
gre que se estipulall como nece-
sarias para que el Celltro Regio-
nal de Transfusiones de Sanguí-
neas dispong-a de una reserva en
condiciones para poder dar ser-
"cioa todos los pacientes que ne-
cesitan la san,,'Te pald vi"r.

El ente mancomunado en ge-
neral sólo realiza el :!O,LJpor cien-
to de las donaciolles lIecesarias,
es decir, si el CRTS recomienda
que diariamente debería haber
unas 150 donaciones de sangre,
en la Bahía de Cádiz no se llega a
las 32 diarias. le lo largo de 2007,
11.185 donaciolles de sangre se
realizaron en la mallcomunidad.

La mayor tasa de donación por
municipios la ostenta la localidad
de Rota, con un 44,5 por mil.

A LA COLA

Toda la Bahía de Cádiz se en-

cuentra a la cola de A.ndalucía y
de España en lo que donación de
sangre se refiere. Esto puede ge-
nerar diversas lecluras, pero so-
bre todo habría que destacar una,
el público no está realmente con-
cienciado de la importancia que
tiene que el CRTS disponga de
una buena reserva de sangre para
atender a las necesidades de los

pacientes de loda la provincia,
pues la sangre es vital a la hora de
intervenir, por ejemplo, a perso-
nas que han sufrido graves acci-
dentes de tráfico o están en trata-

miento por algún tipo de cáncer.
Es destacable que son las po-

blaciones con menos habitantes
de la mancomwÜdad -Puerto Real

y Rota-las que tienen una mayor
tasa de donación, mientras que
las más pobJadas -El Puerto, San
Fernando, Chiclana y Cádiz- van
a menos. Con todo esto, la capital
gaditana es la que más donacio-
nes de sangre realizó en 2007, unas
3.045. Le siguen La Isla (2.010),
Puerto Real (1.625), El Puerto de
Santa María (1.499), Chiclana
(1.419) YRota (1.227). No obs-
tante y pese a que la villa roteña
tiene el menor número de dona-
ciones, su tasa es la más alta; un
44,5 por mil. Pese aser laque más
donaciones ha registrado, la tasa
de Cádiz se queda en un 26,49 por
mil, la de San Fernando en un
21,15 por mil, Chiclana en un

---.

Imagende una unidad móvildel CRTSdonde cualquier ciudadano puede donar sangre de forma voluntaria.

19,11 pormilyEI Puerto en 17,61
por mil. Por contra, Puerto Real
obtiene con sus 1.625 donaciones

anuales, una tasa del 41,69 por
ciento.

Todas las tasas de donación de

sangre en la Bahía de Cádiz se que-
dan por deb,yo de las medias pro-
vincial, andaluza ynacional, ya que
la tasa de donación en 2007 para
la provincia de Cádiz fue del 27, 77
por mil, del 32,9 por mil paraAn-
dalucía y del 38,35 para el cóm-
puto global de España.

ELCRTS

La nlisión del C",ntro Regional de
Transfusión Sanguínea de Cádiz
(CRTS) es el abastecinliento de
sangre y hemoderivados a todos
los hospitales, públicos yprivados,
de la provincia. En la actualidad
para la autosuficiencia de hemo-
derivados es necesaria la donación

de aproximadamente 150 perso-

CUESTIÓN DE PRINCIPIOS

ElCRTSpide a los donantes que sean
ellos los que promuevan este hábito
- - - - - - -- u -- - - - - - - - - - - - - - - - -- - - - - - - - - - -- - - - - uu - - n - - - --

Por tanto. desde el CRTS,quieren
concienciar a la población de la
necesidad de que de manera
continuada haya personas,
generosas y altruistas, mayores de
edad, con más de SOkilos de
peso y que gocen de buena salud,
que con su colaboración hagan
posible que a ningún ~nfermo le
falte la sangre que necesite.
Asimismo quieren insistir en la
seguridad de la donación de
sangre: donar sangre es un acto
sencillo, rápido y seguro para el
donante.

El incremento en las necesidades
transfusionales hace que sea
necesaria la incorporación de
nuevos donantes. Para ello piden a
105donantes de sangre habituales
que actúen como auténticos
promotores de la donación y que
cuando acudan a donar lo hagan
acompañados de un amigo, de un
familiar, o un compañero de
trabajo que no sea donante de
sangre, para asi que vaya
aumentando el número de
personas que les ayudan a "salvar
vidas",

u u u - - -- - - -- u u u - - - - - u - - -- - _n- u- u - - n - - u- u _n-
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PROBLEMA

Loscomponentes
sanguíneos tienen
caducidad
- --- - - uu- -- -- u- - - Un ---

Un aspecto importante en el que se
quiere hacer hincapié desde el
CRTSyque convienerecalcar es
que 105componentes sanguíneos
tienen caducidad, asi los glóbulos
rojos se pueden conservar durante
42 días a una temperatura de
cuatro grados, las plaquetas
solamente duran cinco dias a 22
grados y el plasma hasta 2 años
congelado por debajo de 30 grados-
bajocero.Portodoesto,el .
aumento de necesidades

transfusionales, la imposibilidad de
fabricar sangre, y su caducidad,
hacen que hoy dia la donación de
sangre sea de vital necesidad para
muchos enfermos de 105hospitales
gaditanos. Hay que dejar daro que
cualquier persona no puede ser
donante de sangre -necesita reunir
unos requisitos medico-
legales- pero si que cualquiera
puede ser en cualquier momento
un enfermo necesitado de una

transfusión y si se produjese tal
situación los pacientes precisan
que la sangre esté esperando en
105hospitales y que 105enfermos
nunca tengan que esperar a la
sangre ya que en ese caso el
desenlace podria ser lamentable.
Cada bolsa de sangre donada,
mediante procedimientos
sometidos a un estricto control de
calidad según estándares
científicos, es separada en sus
componentes en 105laboratorios
del CRTS,consiguiendo una bolsa
con 105glóbulos rojos. otra con las
plaquetas y otra con el plasma, que
posteriormente son rigurosamente
analizadas.
- - -- - - u_-- - n__- - - u- - u_c

nas diariamente. Estos requeri-
nlientos van en aumento año tras
año. Los avances en el terreno de

la medicina penniten hoy día po-
der afrontar tratanlientos, tanto
médicos como quirúrgicos, im-
pensables hace unos años, y mu-
chos de ellos precisan del aporte
de transfusiones de sangre para
poder llevarse a cabo. Pero estos
avances no han logrado todavia
poder fabricar nada parecido a la
sangre que cwnpla con sus fun-
ciones fisiológicas. Diariamente,
en los hospitales gaditanos, hay
enfermos con distintas patologí-
as que se ven beneficiados de las
donaciones de sangre de muchos
gaditanos. Es por eso que el CRTS
lleva a cabo constantemente cam-
pañas para fomentar la donación
y sus unidades móviles recorren
todos los puntos de la provincia
de Cádiz colaborando con diver-
sas entidades.
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GASTRONOMíA El mal tiempo ha deslucido esta convocatoria ya tradicional en la Villa

La
al

Feria deIaTapase amplía
'róximo fin de semana

Los premios a la mejor
tapa y a la mejor tapa
con calabaza fueron
para ElFaro

Elviernes se sorteará
una cena entre los

votantes de los premios
a los restaurantes

OLGA PRADOS
ROTA

La consejera delegada de la So-
ciedad Municipal de Desarrollo
Económico (Sodesa), María del
Carmen Laynez, ha comparecido
esta misma mañanajunto con el
presidente de laAsoeiación de Co-
merciantes, Empresarios e In-
dustriales de Rota (Aeciro),Agus-
tín Corrales, para anunciar que la
Feria de la Tapa se mantendrá
abierta para el próximo fin de se-
mana, es decir, del viernes 7al do-
mingo día 9 de noviembre.

Yes que el mal tiempo y la llu-
via que cayó el pasado fin de se-
mana, más concret<unente desde
el 30 de octubre al 3 de noviem-
bre que era la fecha inicial de esta
propuesta, se hadejado sentir en
la afluencia de público y el desa-
rrollo de esta novena edición de
la Feria de la Tapa.

La consejera delegada de So-
desa lamentó el hecho de que el
~al tiempo haya afectado a esta
feria, que ta!ycomo insistió se ce-
lebra en estas fechas buscando la
"desestacionaJizacióndel turismo,
ycrear ofertas atractivasen fechas
en las que la actividad hostelera
es menor", explicando que en el
caso de la época estival vecinos y
turistas vivenmás la calle ydisfru-
tan de la gastronomía" de los res-
taurantes, ypor otro ladu, los pro-
fesionales del sector están a má-
ximo rendimiento.

Para la delegada municipal, el
cambio de ubicación ha sido "un
acierto", apuntando que la plaza
de la Merced es un plrnto que
atrae aciudadanos yvisitanteshas-

La lluvia frustró el paseo a muchos de 105que se acercaron a disfrutar de las deliciosas tapas en la Merced.

ta el centro de la localidad. Ade-
más, Laynez destacó la medida
que se ha puesto en marcha en
esta Feria yque se continuará apli-
cando en el próximo fin de se-
mana, a la hora de fucilitarel apar-
camiento a los visitantes de la Fe-
ria de la Tapa o Tosantos, ofre-
ciendo tiempo de parkinggratuito
a láspersonas que contribuían con
su consumición directamente en
estas actividades,

La delegada quiso agradecer el
trab'!io deljurado, compuesto por
miembros de la Escuela de Has-
telería de Cádiz, y el GrupO Gas-
tronómico Gadit:\no, y a las per-
sonas que a pesar del mal tiempo
han visitado esta Feria.

De la misma forma, destacó el
esfuerzo que ha realizado en esta
Feria el Ayuntamiento, Sodesa,
Aeciro y los hosteleros partici-
pantes, es decirel restaurante Lo-
lita, el restaurante El Faro, Bar
-Rota, Gervecería La Moderna y

Mesón losArcosrestaurante, alos
que se sumó el restaurante La Be-
lle Cuisine de Chipiona, al mismo
tiempo que animó e invitó a to-
dos a que de cara al fin de sema-
na del 7 al 9 de noviembre, parti-
cipen de esta Feria de la Tapa.

Por su parte, Agustín Corrales
subrayó que la ampliación de la
Feria de la Tapasuponeuna opor-
tunidad más para que vecinos yvi-
sitantes puedan disfrutar de la .

oferta gastronómica de esta feria.
De la misma forma, el presidente
de Aeciro quiso señalar el gran es-
fuerzo que -realizará Sodesa a la
hora de mantener con vigilancia
los stands montados en la plaza
de la Merced, para hacer posible
que los hosteleros, que también
realizan una importante apuesta
por esta Feria, puedan mostrar su
cocina el próxuno fin de semana.

Corrales dio a conocer los pre-
mios de la Feria de la Tapa, indi-
candoque la tapa más creativafue

la tempura de alcachofa yberen-
jena formada de queso feta y la-
minas de castaña, del restaurante
El Faro;mientras que el Premio a
la Mejor tapa con calabaza reca-
yó sobre templada de langosta'y
crema de ca\abazacon teja de que-
so de El Faro;y la Mejor Tapa ha
sido la presentada por el restau-
rante La BelleCUJsine de Chi.
piona: Rollitosde pringá con cre-
ma de garbanzos y aceite de pi-
mentón. Por otro lado, el Premio
a la Tapa más popular recayó en
el volován con fondito relleno de
crema de calabaza, con crujiente
de jamón ibérico gratinado con
mozzarella y huevo de codorniz,
de la Gervecería La Moderna.

Así, el próximo viernes dia 7 a
\as 21.00 horas será la entrega de
los premios, en un acto en el que
además se sorteará una cena en"
tre las personas que han partici-
pado en lavotación de laTapa más
popular.

--
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DELEGACIONES

ElConsejo
sectorial de
Pescase reúne
con el nuevo
delegado

INFORMACiÓN
ROTA

El nuevo delegado de Pesca,
Antonio Peña, convocó el pa-
sado miércoles dia 29de octu-
bre alConsejo Sectorial de Pes-
ca, con el fin de mantener un
encuentro con los sectores y
partes implicadas en el sector
pesquero de la ciudad.

La reunión supuso la pri-
mera toma de contacto del res-
ponsable municipal como di-
rector del área de Pescacon el
citado órgano consultivo,en el
que además estuvieron pre-
sentes el delegado de Playas,
José Lttis Luna, técnicos mu-
nicipales, representantes de la
Asociación de Conaleros
(ACOR), de Unimar, o de la
Cooperativa de Pescadores
Mar de Rota, yde grupos polí-
ticos de la ciudad. -

En el transcurso del en-
cuentro, Peña hizo un repaso
por los distintos proyectos con
los que desde el Ayuntamien-
to se trabaja para impulsar el
desarrollo ymejora de este sec-
tor. De hecho, una de lascues-
tiones que centraron esta reu-
nión fue el futuro de la coo-
perativa, y más concretamen-
te la posibilidad de crear un co-
cedero en la propia lonja pes-
quera que se ubica en el mue-
lle de la localidad.

De lamismaforma, también
se analizó de forma general la
actual situación del sector pes-
quero en la cit,dad, y se abor-
daron las iniciativas enmarca-
das en el proyecto Sagita!, di-
rigido aimpulsar lageneración
de alternativas viables de di-
versificación laboral en el sec-
tor turístico-pesquero, esti-
mulando yapoyando la adap-
tabilidad de los trabajadores y
las empresas del sector pes-
quero.

El edil destacó que el Con.
sejo Sectorial de Pesca es un
foro de participación, discu-
sión yestudio del sector, con el
que se pretende dar participa-
ción a todas las partes.

FIESTALos disfraces y las calabazas protagonizaron la noche

Medio centenar de jóvenes vivieron
hanoween en lacasade lajuventud
O.P.
ROTA

La Casa de la Cultura y laJuven-
tud se vistió de Halloween en la
tarde noche del pasado vie.rnes
día 31 de octubre.

Medio de centenar de jóvenes
de entre 14yl8años participaron
en esta actividad con la que se su-
maron a la celebración de la no-
che de Hafloween, que ellos mis-
mos prepararon, ya que durante

gran parte del mes de octubre, es-
tosjóvenes estuvieron trab'!iando
diseñando yrealizando los deco-
rados y disfraces para esta fiesta.
De hecho, este grupp de jóvenes
tomó parte en diversos talleres
como los de escayola, papel ma-
ché, disfraces o decoración de ca-
labazas, que se fueron desarro-
llando a través de la ludoteca que
se celebra en la Casa de la Cultu-
ra y laJuventud.

Desde \as cinco de la tarde y has-
ta \as dos de la madrugada, los cha-
vales participaron en una fiesta de
disfraces, así como en diversos jue-
gos, en una intensa y divertida no-
cheenlaque también hubo tiem-
po para ver una película de terror
en la sala de proyecciones de la
Casa de la Cultura yJuventud.

La del~da de Juventud, Ma-
ría de los Angeles Sánchez, se acer-
có a compartir un rato con ellos. La delegada de Juventud rodeaúa de fantasmas, brujas y espectros.
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SUBVENCIONESLa cantidad de las subvenciones y créditos disponibles para 2009 alcanza los 156 millones

Industriapublicalaordenparalas
ayudasalareindustrialización
LaBahíadeCádizserá
lamásbeneficiadadela
provinciacon 115
millonesdeeuros

Losproyectosno
podrániniciarseantes
dehaberrecibidoel
vistobuenode laayuda

PACO LÓPEZ
(ÁDIZ

La SecretaIÍa General de lndus-
uia, dependiente del Ministerio
de Indusuia, publica en laedición
de ayer del Boletín Oficial del Es-
tado las resoluciones por las que
se convoca la concesión de ayu-
das a la reindusuialización en las
comarcas de la Bahía de Cádiz y
Campo de Gibraltar para el año
próximo.

Así, en la Bahía de Cádiz la re-
solución será de aplicación prio-
ritaria a los proyectos o actuacio-
nes que se efectÚenen Cádiz, Chi-
clana de la Frontera, El Puerto de
Santa María, Puerto Real,San Fer-
nando, Ro~\ yJerez, aunque tam-
bién se tendrán en cuenta los pro-
yectosque se presentes desde Chi-
piona, Conil, Medina Sidonia,
Sanlúcarde Barrameda, Vejer,Ar-
cos ySanJ osé del Valle.

En el caso de la comarca del

Campo de Gilbraltar,la aplicación
prioritaria de laresolucion se hará
para proyectOsde Algeciras,Lali-
nea, Los Barrios, San Roque, Ta-
rifa, Castellar yJimena de la Fron-
tera.

La cuantía máxima de lasavu-
das se establece en 156 millo~es
de euros, de los cuales 115,8 se
dcstin'lil a proyectosde lacomarca
de laBahía de Cádizy 40,8 para la
comarca del Campo de Gilbral~
tar. En la primera de las zonas,las
asignaciones se reparten en sub-
venciones 19,8 millonesycrédi-
tos reembolsables, 96 millones.
En la comarca del Campo de Gil-
braltar, la totalidad del dinero se
enu'egará en forma de créditos re-
embolsables.

En ambos casos está previsto
que se pueJan aplicar fondos re-
manentes de una modalidad a
otra e incluso a laconvocatoria ge-
nera!. Aunque la concesión final
de las ayudas estará condiciona-
da a la existencia de un crédito
adecuado ysuficiente en el mo-
men 10de la resolución de la con-
cesión.

La solicitud de las ayudas para
cada proyeCloo aétuación se asig-
nará a una sola convocatoria y a
un ripo de actuación, aunque sila
asignación no fuese correcta o se
considemie necesario, podría ser
reasignada de oficio, en el proce-
so de evahlación, a otra convoca-
toria o tipo de actuación. En el

~%2!:\2

Empresas
reladonadas

con la energía
eólicahan
tenido este año
una respuesta
positiva en la
concesión de

las ayudas para
reíndustñalizar

la provincia de
Cááoz.

~ NOVEDADES

Parasolicitarlasayudasnoserá
necesariotener un avalbancario

lA CLAVE
------------

Facilidades
para la puesta
en marcha de

proyectos
la ausencia de
aval bancario a

lahorade
solicitar ayudas

por debajo de
los 100.000

euros supondrá
un impulso para

los

emprende<k,res
a la hora'de

poner en
marcha sus
proyectos.

- u - - - -- - - - - - - - - - - u - - - - - - - -- n hn - -- - - n - - - - --- - --

Lasegunda convocatoña de
ayudas para la reindusmalizadón
en la provincia de Cádiz (Bahía de
Cádiz y Campo de Gibraltar)
induye como novedad que las
empresas que quieran optar a las
ayudas podrán acceder a las
mismas sin la necesidad de un aval
bancario, como había sucedido en
la primera edición.
De esta manera. aquellos
proyectos que reciban hasta
100.000 euros de ayudas estarán
exentos de aval, bastando con un
informe de solvencia de un auditor

contable. Los proyectos que
reciban más de 100.000 y hasta un

top~ de 500.000 euros podrán
presentar o aval bancaño o un
certificado bancario.

Los avales y los certificados
bancarios serán solo y
exdusivamente por la ~ntidad de
las ayudas implementadas y no por
el total de la ayuda concedida más
un siete por ciento, como se hizo en
la pñmera edición de la
convocatoña.

Las inversiones y gastos deben
realizarse desde el1 de enero al31
de diciembre de 2009. Sin
embargo, los pagos en firme
podrán efectuarse hasta el31 de
marzo,

- - - - - - - - - -- - - - - - n - - n- - - - - -- - n- - --- - n n - - n - - - n - - ---

BAlANCE 2008

Casi80 proyectos
hanrecibido75
millonesesteaño
- - -- - - -- -- - - - - - - - - - - - - - -- --

La pñmera edición de las ayudas
para la reindustrialización en la
provincia de Cádiz. circunsaitas a
2008 ha tenido una importante
respuesta, según el máximo
responsable de la Secretaria
General de Industria, Jesús Candil,
ya que un total de 77 proyectos
han sido aprobados en el marco de
este proceso y a las que se1es han
asignado 75 millones de euros.
La inversión total que estos
proyectos van a generar en la
provincia alcanzan 105319 millones
de euros y generarán 478 empleos.
Los proyectos seleccionados en la
primera convocatoña de ayudas se
agruparon en dos grandes grupos:
Industria e Infraestructura.

El pñmero de ellos engloba 37
proyectos con una inversión de 236
millones y una aplicación de
ayudas de 48 millones de euros. En
este grupo destaca la planta de
fabricación de palas de
;lerogenerador Aeroblade. que con
una inversión de 43 millones de
euros tiene previsto crear 86
puestos de trabajo.
En este apartado también está
Celulosa Investments, con 36
millones invertidos y 14 puestos de
trabajo previstos.
En el apartado de infraestructuras,
los proyectos elegidos por la
Secretaria de Industria han
aglutinado una inversión de 83
millones de euros, con 19 millones
de euros en subvenciones a fondo

perdido y ocho millones de euros
en préstamos.
h- - _u -- - - ___h- h _u - Uh

caso de no exisrir una convocato-

ria adecuada a la que reasignar la
solicitud de ayuda, la Secretaria
General de Industria, prevé re-
solver la inadmisión de la solici-
tud.

Además, sólo podrán conce-
derse ayudas cuando el benefi-
ciario haya presen tado una soli-
citud de ayuda y la autoridad com-
petente haya confirmado por es-
crito o medios lelemáricos aUlo-
rizados, antes de iniciarse los Ira-
bajos que, en espera de una veri-
ficación más detallada", el pro-
yecto cumple, en principio, las
condiciones de elegibilidad esta-
blecidas en el régimen de ayudas.

Si los trabajos del proyecto co-
menzaran antes de haberse cum-

plido las condiciones establecidas,
la lotalidad del proyecto no po-
drá optar a las ayudas, a no ser que
se trate de proyectos presentados
este año y para inversiones a rea-
lizar en esta anualidad.
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Andalucfa
CONCERTACIÓNLOCALLos ayuntamientos andaluces trasladarán esta reivindicación a la Junta en la reunión

La~
hist

MPpide que la deuda
IT rica vaya a los municipios

Eldocumentorecibióel
respaldounánimedela
ComisiónEjecutivade
losmunicipios

Toscanopedirátambién
quelosenteslocales
puedanendeudarse
porencimadel0,2%

E.P.
SEVILLA

El presidente de laFederaciónAn-
daluzade Municipiosy Provincias
de Andalucía (FAMP) , Francisco
Toscano, anunció ayerque la Co-
misión Ejecutiva del organismo
ha aprobado por "unanimidad"
un documento que será presen-
tado mañana miércoles en el Con-

sejo de Concertación Local, que
presidirá el presidente ele laJun-
ta de Andalucía, Manuel Chaves,
en el que solicita que pane de la
cuantía de la deuda histólica vaya
destinada a los ayuntamientos-al
igual que solicitaba el domingo el
PP-A-yqne éstos tengan mayorca-
pacidad de endeudamiento,

En declaraciones a los perio-
distas, tras finalizar la Comisión
Ejecutiva, Toscanoexplicó que di-
cho en el documento, en el que
se detallan las competencias que
deben adquÜir los ayuntamienc
tos, se defiende el papel de la au-
tonomíamunicipal yse recoge la
necesidad de que haya una fi-
nanciación incondicionaela para
que las corporaciones locales pue-
dan hacer frente a los senicios que
prestan a la ciudadanía, "La fi-
nanciación no puede llegar sólo
por subvenciones", consideró,

Toscano consideró necesario
que laJunta apoye a la Federación
Española de Municipios y Pro-
vincias (FEMP) en su petición al
Gobierno centTa! de una flexibi-
lización de la Ley ele ES~'lbilidad
Presupuestaria, con el objetivo de
que los ayuntamientos puedan
contraer un mayor endeuda-
mientodelO,2%, establecido has-
ta el momento,

Respecto a la deuda histórica,
Toscano dijo que la FAMP instaa
los parlamentarios ,mdalllces a lle-
gar a un acuerdo so bre la cuan tía
que se debe destinar a los ayunta-
mientos, con el objeti\'O de ayu-
dar a que éstOs salg:lIl de 1a "ago-
biante situación" en la que ac-
tualmentese encuentr:UL No ob&-

tante, precisó que la ICdcración
no ha querido enD'ar en porcen-
tajes, sino que sólo ins,a al Parla-
mento a que llegue a un acuerdo.
"Exigimos que se haga un esfuer-
zo para llegar a WI acuerdo en esta
cuestión", añadió,

Por otro lado; Toscano dijo que
con la aprobación de la Leyde Ré-
gimen Local, antes del 30 de ju-

, '""'" e w , "'" ". ' , ,,'.' 'o , . ',' , "

Elvicepresidente segundo y consejero de Economia llega a la comisión acompañado por su equipo al completo.

- - - - - -- - - -- - - - - - - u --- - - uu - - u- -- - - u - - - - - u --- - - - - - - - - - - -- - - - - - - - - - - u u - - - - - - - --

La oposición ve insuficientes losfondos
destinados a las corporaciones locales
Los partidos parlamentarios de la
oposición. pp e IU,consideraron
insuficientes las partidas
destinadas a los ayuntamientos en
los presupuestos de la Junta de
Andalucia para 2009, y coincidieron
en augurar que las previsiones de
crecimiento ofrecidas por el
Gobierno andaluz no se podrán
mantener debido a la crisis, ante lo
que el vicepresidente segundo de
la Junta y consejero de Economia y
Hacienda, José Antonio Griñán,
destacó la cuantia de los fondos
destinados a los consistorios, de
manera que "no existe comunidad
donde haya un fondo de
financiación incondicionada para
los consistorios".
En su comparecencia ante la

Comisión de Economia, Hacienda y
Presupuestos para informar sobre
el proyecto de Ley de Presupuestos
de la Comunidad, asi como del
presupuesto especifico de su
Consejeria, Griñán reconoció que
las cuentas del próximo año
suponen "un presupuesto muy
bien hecho" y se plantean "en un
contexto excepcional, ,con una
crisis financiera que nunca se ha
vivido".
Elvicepresidente segundo
reconoció que "no es una situación
cómoda" tener que recurrir al
déficit del uno por ciento del PIS,
un instrumento "obligado" al que
es posible recurrir" gracias al
ahorro logrado dlÍrante los años de
crecimiento, que nos permite

contar ahora con la posición más
sólida del conjunto de
comunidades autónomas".
Griñán, aseguró que se ha buscado
"hacer del presupuesto un
instrumento anticiclico y utilizarlo
en el impulso de la actividad
económica y en proteger a los
andaluces de la crisis".
Sobre la situación de los
ayuntamientos, José Antonio
Griñán consideró que "no hace
falta ocupar consejerias con
violencia para hablar con alguien",
algo que nI! tolerará "bajo ningún
concepto y en ese plan nlÍnca se va
'dialogar con la Consejeria", tras lo
que lamentó que IU "a veces
incurre en desmesuras que no
comparto" .

- - - - - -- - - - - - - - - - - ~ - - -- - - - - - -- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -- - ~ - - u - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - --

nio de 2009, talycomo~e hacom-
prometido laJunta, Andalucía
será la primera Comunidad en
cumplir una "asignatura pen-
diente" con los gobiernos locales,
como según dijo, es definir "cla-
ramente" el espacio político que
tienen que tener en el conjunto

, del Estado,

Asimismo, dijo que los ayunta-
mientos se comprometen por su
parte, a 1Tabajaren una/línea de
austeridad y eficacia, "rechazan-
do gastossuperfluos", '

En la Comisión Ejecutiva de la
FAMP estuvieron presentes una
representación de alcaldes de los

distintos partidos políticosque go-
biernan en los ayuntamientos, En-
tre ellos, se encontraban pres~n-
tes la alcaldesa de Marbella, An-
geles Muñoz (1'1'), el alcalde de
Puerto Real,José Antonio Barro-
so (IV), el alcalde de Vera (AI-
meria) , Félix López (PA) , Yla al-
caldesa de Mantilla (Córdoba),
Rosa Lucía Polonio (PSOE),

DEUDASCONLOSCONSISTORIOS

Por su parte, la alcaldesa de Mar-
bella definió el documento como

"ambicioso" y dijo estar a la espe-
rade la actitud que muestran ante
él, el presidente de la Junta y la

consejera de Gobernación, Clara
Aguilera, quienes estarán pre-
sentes en el Consejo de Concer-
tación Local, "Espero que su po&-
tura sea la de realizar un com-

promiso presupuestario claro, con
partidas concretas destinadas a
hacer frente a la situación de as-
fixia financiera", añadió,

En esta línea, Muñoz, que in-
dicó que la financiación debe ser
"inmediata", incidió también que
otra propuesta recogida en el do-
cumento es que laJunta salde las
deudas contraídas con los ayun-
tamientos andaluces,

Por su parte, el alcalde de Puer-
.', .',

PARA SERVICIOS PÚBLICOS

Chaves dice que el
Estatuto marca el
destino de la deuda
u uu - u - - - - - u u - u -----

El presidente de la Junta de
Andalucia, Manuel Chaves, indicó
ayer que el Estatuto de Andalucia
"marca claramente" el destino de

la deuda histórica, que, según dijo,
no es una financiación "para la
Junta ni los ayuntamientos", sino
para mejorar los servicios públicos.
Chaves, que se reunió ayer en
Granada con el rector de la
Universidad, Francisco González
Lodeiro, y el alcalde de la ciudad,
José Torres Hurtado (PP), indicó a
los periodistas que la Disposición
Adicional Segunda del Estatuto
andaluz indica que la deuda
histórica no es una "financiación

incondicionada", sino que tiene
que servir para cubrir los servicios
minimos en materia de educación,
vivienda y sanidad.
No obstante, matizó que para
cubrir estos servicios se pueden
alcanzar convenios con los
ayuntamientos y desarrollar de
este modo una cofinanciación.
Chaves aseguró, además, que el
volumen de recursos que dentro de
los Presupuestos de 2009 van
destinados directamente a los
ayuntamientos,supone "mucho
más" de lo fijado a deuda histórica
en las negociaciones con el
Gobierno central.
En cuanto al hecho de que la FAMP
se haya unido a la reivindicación
realizada el domingo por elUder
del PP-A,Javier Arenas, Chaves
indicó que "la demanda de
financiación de las corporaciones
locales está en los Presupues~os".
Explicó que la financiación del
Fondo de Cooperación Municipal
"sube un 16%" respecto al ejercicio
anterior, mientras que el Fondo de
Nivelación Municipal se ha'
incrementado en un 2S%. Aludió
además a la reciente creación de
un fondo para proyectos nuevos de
86 millones de euros.

".

- - - - u - - - - - - - - - u u - - - - - - u

toReal (IV) ,José Antonio Barro-
so, quien valoró "muy positiva-
mente" el documento aprobado
por unanimidad al que conside-
ró como la base de la futura Ley
de Régimen Local, dijo esperar
que "lamisma voluntad de acuer-
do que hemos tenido, se proyec-
te en el Parlamento" ante la ne-
cesidad de medidas financieras
en los ayuntamientos,

Por último, Félix López, alcal-
de de Vera (PA) , dijo que la fi-
nanciación incondicionada tiene
que ser una realidad e insistió en
la importancia de la creació,! de
los Consejosde Gobierno locales,
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LaFkMP pid~ a la Junta más recursos
para 3Jsu,mir70 nuevas competencias

ANTONIO MONTI LLA SEVILLA

Los alcaldes andaluces no quiec
ren colgar en sus C<lsasconsisto-
riales el cartel de cerrado por
quiebra, Necesitan lllás recursos
económicos y financieros para
intentar paliar la actual coyun-
tura económica, subre todo, la
caida de la construcción, que ha
mermado la rec"udación de
impuestos via convenios urba-
nisticos y licencias de obra,

El miércoles se reÚne, por pri-
mera vez, el Consejo de Concer-
tación Local, órgano mixto en el
que están representados la Fede-
ración de Provincias y Munici-
pios Andaluces (FAl\1P)y la Jun-
ta de An!ialucia, Los represen-
tantes de los 770ayuntamientos
andaluces solicitarán a Manuel
Chaves, que presidir"l el encuen-
tro, un paquete de medidas de
impulso,

Destacan-tres propuestas: que
la Junta reclame an te el Gobier-
no central una flexibilización de
la Ley de Estabilidad Presupues-
taria, con el objetivo de que los
ayuntamientos puedan contraer
un mayor endeudamiento del
0,2%,establecido hasta el momen-
to; que parte de la cuantia de la
denominada deuda histórica vaya
destinada a los ayu 11tamientos
(una idea impulsada por los alcalc
des del PP) y la trarderencia de
73 nuevas competencias,

El presidente de b Junta se ha
apresurado a responder a una de
ellas, Chaves recordó que el Esta-
tuto de Andalucia marca de for-
ma clara el destino de los fondos

, queelEstadodebeabonarencon-
cepto de deuda histórica: «No es
,una financiación para la Junta
ni los ayuntamientos sino para
mejorar los servicios públicos de
sanidad, educación y acceso a
vivienda protegida», acotó el
mandatario andaluz,

Francisco Tosca,¡Q,presiden-
te,de la FAl\1P,explicó por su par-
te, en relación a lo rdJejado en la
Disposición Adicional Segunda,

Elórgaño de representaáón de los muniápios andaluces
abogapor aumentar el margende endeudamiehto

Reclaman parte de la 'deuda histórica', algo inviable según Chaves

PRIMEROS PASOS. Griñán y su equipo, ayer en la Cámara.! ErE

que la FAMP,por unanimidad de
todos sus miembros, insta a los
parlamentarios andaluces a lle"
gar a un acuerdo sobre la cuan-
tia que se debe destinar a los
ayuntamientos, con el objetivo de
ayudar a que éstos salgan de la
agobiante situación en la que
actualmente se encuentran,

Sin porcentajes
No obstante, preCisó que la fede-
ración no ha qperido entrar en
porcentajes, sino que sólo insta
al Parlamento a que llegue a un
acuerdo, «Exigimos que se haga
un esfuerzo para llegar a un

acuerdo en esta cuestión», expli-
có Toscano, En cuanto a las nue-
vas responsabilidades que tienen
que asumir los consistorios, el
presidente de la FAMP habló de
17nuevas materias, entre las que
se encuentran instituciones de
autogobierno; educación; salud,
sanidad y farmacia; vivienda,
urbanismo, ordenación del terri-
torio y obras públicas; medio
ambiente; espacios protegidos y
sostenibilidad; actividad econó-
mica; régimen local; servicios
sociales, voluntariado, menores
y familias o inmigración,

En la Comisión Ejecutiva de la

Arenas afirma que las cuentas recortan
«brutalmente». las políticas sociales
El PP solicita autorización al Parlamento para

visitar lasobras del palaciode SanTelmo

EUROPA PRESS S¿VILLA

El grupo parlamentario del PP-A
registró ayer W1apetición para visi-
tar las obras del Palacio de San Tel-

mo, sede del Gobierno andaluz, y
así conocer in silu el estado de las
mismas.EI PP ha insistido en cali-

ficar de «escandalosa» la partida de
12 millones de emos que los Presu-
puestos destina a las obras del pala-
cio, que se aÜaden a los 52 presu-
puestados,

El presídente de! PP andaluz,
Javier Arenas, ha solicillido la para-
lización de las obras, ,; el uso del edi-

~---
',',",,"

flcio para la instalación de un cen-
tro culti1ral y museístico que sea un
referente en la comw1idad, de mane.-
ra que la sede de la Presidencia se
mantenga en su ubicación actual,
en la Casa Rosa de Sevilla,

Por otro lado, Ar<jnas analizó ayer
en el comité ejecuti\rr de su partido
celebrado en Córdoba los presu-
puestos para 2009, Arenas, que hizo
un pormenorizado análisis de las
Cuentas de la Junta, djjo que estas
conducirán a Andalucía al parón
económico, a los impuestos, al regre..
so del déficit público y al creci-
miento imparable del paro, y criti-

có que recortan «brutahnente» las
políticas sociales, frente a lo dicho
por el Gobierno andaluz, que defien-

, de mantener el gasto social. El) su
opinión sólo sirve para engordar la
maquinaria burocrática de la Jun-
ta de Andalucía,

Recortes
Javier Arenas subrayó que son írre-
ales y poco creibles, porque presu-

,ponen un crecimiento económico
del Pill real del uno por ciento para
el año 2009, cuando el consenso de
los economistas prevé un decreci,
miento del 0;5por ciento, según age,
guró, de modo que ello supone <<1111
nuevo engaño de los gobiernos de
Zapatero y de ChavE!S».

Por otro lado, Arenas subrayó que,
mientras que"CI gasto de personal

Empieza el
debate de los
Presupuestos
A. M. SEVILLA

La Leyde Presupuestos d<tla
Comunidad Autónoma de
Andalucía para 2009comen-
zóayer su trámite parlamen-
tario con la comparecencia
de José Antonío Griiián,vice-
presidente segundodela Jun-
ta, en la Comisión de Econo-
mia y Hacienda. Durante el
resto de la semana compare-
cerá todo el resto de conseje.-
ros para informar de sus res-
pectivas partidas,

PP e 'IU, que anuncian
enmiendas a la totalidad, cri.
ticaron lo que entienden
como escasa aportación de
recursos para los ayunta-
mientos, una acusación que
Griñán níega.

FAMP estuvieron presentes una
representación de alcaldes de los
distintos partidos políticos que
gobiernan en los ayuntamientos.
Entre ellos, se encontraban pre-
sentes la alcaldesa de Marbella
(Málaga), Ángeles Muñoz (PP), el
alcalde de Puerto Real (Cádiz),
José Antonio Barroso (IU), el
alcalde de Vera (Almeria), Félix
López (PA),y la alcaldesa de Mon.
tilla (Córdoba), Rosa Lucía Polo-
nio (PSOE),

La ímanciacíón de los ayunta-
mientos se ha convertido en uno
de los asuntos estrella de este cur.
so político,

I ACTUALIDAD I 29

Dos redesque
robaban galgos
los vendían
después por más
de 30.000 euros

M. LORENCI COLPISA. MADRID

Más galgosque los propios ani.
males.Dosredes traficabancon
perros de cazarobadosen Anda-
lucíAy otras comunidadesespa-
Üolas,Hasta30,000euros porun
buen galgode caza, Esta canti-
dad se ha llegado a pagar en el
oscuro mercado de tráfico de
animales al que la Guardia Civil
ha dadoun duro golpe,Ha dete-
nído a 40personás relacionadas
con dosorganizaciones dedica-
das al robo y venta de galgos y
otros animales.

Dos operaciones denomina-
das Harry y Clavijo, desarro-
lladas en 19provincias y aún
abiertas, han permitido recu-
perar más de 200canes e inter-
venir varias armas y material
muy diverso, Han sacado a la
luz un negocio tan lucrativo
como macabro, Mientras que
los mejores ejemplares rohados
se vendian a precio de oro a
cazadores y apostadores, los
menos aptos eran sacrificados
sin contemplaciones o utiliza.
dos para entrenar.

Entre los detenidos, algunos
ojeadores.Los intermediarios
que localizaban a los mejores
perros en ferias, concursos y
mercados donde marcaban a
animales con excelentes cuali-
dades para la competición. Se
intentaba su compra. Si resul-
taba fallida, se recopilaba la
informaciónnecesariapara:sus.-
traer al animal,

Se realizaron casi 50regis-
tros en los que se intervinie-
ron más de 300cartillas sani-
tarias caninas, microchips y
material veterinario para su
implantación, La operación
sigue abierta y no se descar-
tan más detenciones en los
próximos dias. De momento,
ha permitido esclarecer más
de 300delitos contra el patri-
monio, la protección de la llo-
ra y la fauna y de asociación
ilicita y tenencia de armas.

CÓRDOBA. Rodríguez, Arenas, Sanz y Montoro, ayer.! EFE

sube un 4,58 %, «el Plan de Drogo-
dependencía desciende un 5,11%,la
atención a la infancia baja un 38,24%,
el servicio de Apoyo a la Familia
sufre un recorte del 23,57%,la emple.-
abilidad e intermediación laboral

,,, ," '.~~r__~- ',=~'"

baja un cinco por ciento,las pensio-
nes asistenciales descienden un

1,92%, el fomento del empleo baja en
un 11,10%, y enlas acciones para la
igualdad y promoción de las ml\ie.-
res el recorte se sitúa en el 13,38%»,

+

" ''''' '---'--~r'

'",'::""""",,, ,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,~,,~,"~',,,~, ...-..--



~ ANDAlüctAl MARTES4_1L2008 ABC

la reunión de la comisión ejecutiva de la Federación Andaluza de Municipios y Provincias (FAMP) se celebró ayer en un clima de c.onsens.o
NIEVESSANZ

Los ayuntap1ientos asumen la propuesta del
PP de reclámar parte de la Deuda Histó~ca
Chavesadviertea laFAMPqueeldestinodeldinerolorparcael
Estatuto- JavierArenasmuestrasusatisfacciónporelacuerdo

JOSÉCEJUDO
SEVILLA. El acuerdo adapta-
daayer par la cc,misión ejecuti-
va de la Federación Andaluza
de Municipi.os y Provincias
(FAMP) en aras a compartir
can la Junta el dinero dela Deu-
da Histórica, secl<ndand.ouna
pr.opuestadel Pp,lluedó matiza-
da par una adven encia del pre-
sidente de la Junta, Manuel
Chaves.

H.oras despuÓs de que la
FAMP se m.ostr"ra a fav.or de
que un p.orcentaj2. t.odavía n.o
especificada, de la DeudaHistó-
rica tenga c.omoocneficiarias
a las c.orp.oraCi0J-.esl.ocales,
Chaves declaró en Granada
que el destinü lle ese diner.o
que debe abanar el G.obierno
central la marca d Estatut.o, y
servirá para cubrir las servi-
ciüs mínimas en matéria de
educación, vivienda y sanidad,
inf.orma Ep.

Sin embarga, el presidente
de la J1Hlta indicó que llegada
elcas.osepueden suscribir c.on-
venias can las ayuntamient.os
ydesarr.ollarde, sw m.od.ouna
c.ofinanciación. Pür su parte,
el presidente del'PP-A, Javier
Arenas, m.ostró su satisfacción

, parelacuerdadela FAMp,p.or-
, que asu juici.o n.oesun pr.oble-

ma de partido, sin.o«denecesi-
dad».

'La c.omisión ejecutiva de la
Federación Andaluza deMuni-
cipi.os y Pr.ovincias apr.obó
ayer par unanimidad el d.ocu-
menta basede la queestállama-
da a ser la futura Ley Andalu.
za de Régimen L.ocal, d.ondese
incide en que las cümpetencias
pr.opias de las c.orp.oraCi.ones 1.0-

cales, una vez delimitadas, de-
ben estar sufragadas'p.or una
finanCiación inc.ondiCi.onada,
y n.osól.opar subvenci.ones.

Mientras llega esta n.ormati-
va y ante la asfixia ec.onómica
de' las entes muniCipales, la
FAMP hizo suyas das propues-
tas del PP.

Porcentaje
La primera es que las ayunta-
mientas c.ompartan can la Jun-
ta de Andalucia el diner.o de la
Deuda Histórica, y aunque las
p.opulares reclaman un Cin-
cuenta par Cient.o,la cantidad
la determinaría el Parlamen-
ta, par la que se instó a lüs gru-
pas p.olític.os a llegar a un
acuerda s.obrela cuantía.

La segunda medida pasa
par que la Junta trate d€ 'c.on-
vencer al G.obiern.ocentral pa-
ra que se pueda aumentar el ni-

vel de endeudamient.o l.ocal.de
f.orma que la tlexibilización de
la Ley de Estabilidad Presu-
puestaria n.o sól.oafecte a las
administraCi.ones central y au-
t.onómica sin.o también a 'las

'ayuntamient.os y diputaCi.o-
nes, en línea can la reclamado
par la Federación Españ.ola de
MuniCipi.os yPr.ovincias.

Cama apéndice, las repre.

sentantes municipales plantea-
ran también la necesidad de
que la Junta salde cuanta an-
tes la deuda que mantiene can
las ayuntamient.os.

Las pr.otestas, algarabías,
encierras y reivindicaCi.ones
en f.orma de ultimátum de las
partidas pülític.os de la .op.osi.
Ción en las días precedentes,
destinadas a denunCiar la pre-
caria situación ec.onómica de
las c.orp.oraCi.onesl.ocales,que-
daran ayer en la puerta del h.o-
tel donde se celebró el encuen-
tra de la FAMp, baja la presiden-
cia del alcalde de Das Herma.

nas, Francisca T.oscan.o.La se.
sión de trabaja, desarr.ollada
durante tres h.orasenun clima,
de c.onsens.ogeneralizada, te-
nía par .objeta preparar la re-
unión que mañana celebrará
el C.onsej.ode C.oncertación La-
cal, que cantará can la asisten.
cia del presidente Chaves y de
la c.onsejera de G.obernación,
Clara Aguilera.

Allí, la FAMP entregará ala
delegación del Ejecutiva anda-
luz el d.ocument.oaprobada par
unanimidad, cuya c.ontenid.o
el.ogiar.on,además de Francis.
c.o T.oscan.o, la alcaldesa de

El PSOE insta a los alcaldes del PP a no seguir
la estrategia de confrontación de Arenas
J.M.
SEVILLA. Las críticas de PP e
IU a la escasad.otaCiónque pa.
ra las ayuntamient.os c.ontem-
plan las presupuestas de la c.o-
munidad, .obligaran al PSOE a
insistir ayer en la idea, ya avan-
zadapar el presidente dela Jun-
ta, Manuel Chaves, de que las
cuentas para 2009tienen un cla,
r.o perfil municipalista.

Estas críticas, unidas al en-
cierra de dirigentes de IU en el
Parlamenta par la «asfixia}}
ec.onómica de las c.onsist.ori.os,
m.otivar.on que las s.ocialistas

dedicaran ayer una c.omisión
ejecutiva regi.onal a la situa-
ción de las muniCipi.os, tras la
que el vicesecretari.o general
del PSOE-A, L\;lis Pizarra, in-
sistió en las b.ondades muniCÍ-
palistas de las pres\;lpuest.os.

En ese sentida, rec.ordó que
las presupuestas incluyen una
d.otaCión de 1.315mill.ones para
el Plan de D'esarr.oll.o Munici-
pal,l.o que sup.one un aumenta
de116% respecta al pasada ejer-
CiCi.o.Junta aesta partida, tam-
bién aumentan, según dij.o, en
un 12% el plan de c.o.operación

ec.onómica (285 mill.ones), y en
un 25% el f.ond.ode nivelación
(159mill.ones), que libera recur.
s.os inc.ondici.onad.os para las
ayuntamient.os. Y es que, se-
gún Pizarra, la Junta se ha
c.ompr.ometid.o a destinar en
las presupuestas 1.845 milla-
nes a las muniCipiüs.

Par esta razón, el dirigente
s.ocialista criticó al presidente
del PP-A. Javier Arenas, par
c.ompetir can el alcalde de Ma-
rinaleda, Juan Manuel Sán-
chez G.ordill.o (IU), en un «dis-
cursa de municipalism.o radi-
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~Una cláusula de
garantíapara 70
competencias

El documento aprobado ayer
por la FAMP para la futura
Ley de Régimen Local recoge
la necesidad de establecer una
cláusula de garantía de las
competencias locales identifi-
cadas como propias. La
cláusula debe articularse, a
semejanza del modelo italia-
no, con la creación de un
Consejo de Gobiernos Locales,
e.el que se excluye a la Junta,
ya que deberá dictaminar
sobre decisiones tomadas por
el Gobierno andaluz.
La FAMP apunta la necesidad
de que exista una financia-
ción ,<incondicionada», y
enumera en el documento más
de 70competencias propias de
ayuntamientos y diputaciones
en las áreas de Educación;
Salud, Sanidad y Farmacia;
Vivienda y.Urbanismo; Medio
Ambiente, Actividad Económi-
ca,Régimen Local, Servicios
Sociales, Inmigración,
Empleo, Protección civii,
Participación Ciudadana,
Turismo, Deportes, Políticas
de Género y Juventud.

Marbella, Ángeles Muñoz
(PP); el alcalde de Puerto Real, -
José Antonio Barroso (IU) y Fé-
lix Mariano López Caparrós
(PA), alcalde de Vera, que com-
parecieron en rueda de prensa.

El «Documento base deposi-
cionamiento ante una Ley An-
daluza de Régimen Local», pa-
sará primero por el tamiz de la
Junta y ya en forma de Proyec-
to de Ley deberá superar el trá-
mite parlamentario. Esta nor-
mativa,junto con la Ley de Par-
ticipación de los Ayuntamien-
tos en los Tributos de la Comu-
nidad serán los pilares, por
mandato estatutario, del tan
ansiado Pacto Local.

ca!». Una afirmación conse-
cuente con el consejo de no
abandonar la FAMP que dio a
los alcaldes del Pp, a los que ins-
tó a no seguir la estrategia del
presidente de su partido de
«confrontarlos» con la Junta.

Estas advertencias, sin em-
bargo, no variaron un ápice la
postura de PP e IU, que critica-
ron ayer eltratamiento que se
da en los presupuestos a las cor-
poraciones locales, durante la
intervención del vicepresiden-
te segundo, José Antonio Gri-
ñán, en comisión parlamenta-
ria. Como afirmó el portavoz
del PP-A, Salvador Fuentes,
«como siempre, se olvidan de
los ayuntamientos, cuya as-
fixia no eliminan».

Arenasdice que el Presupuesto 'andaluz
recorta «brutalmente» el gasto social
Aseguraqueconducirána Andalucíaal
paróneconómico,los impuestos,el
regresodeldéficit públicoy el crecimiento
imparabledel paro

ARC
CÓRDOBA. El presidente del
PP-A, Javier Arenas, afirmó
ayer que el proyecto de Presu-
puestos de la Junta para 2009
conducirán a Andalucía al pa-
rón económico, a los impues-
tos, al regreso del déficit públi-
co y al crecimiento imparable
del paro, y criticó que recortan
«brutalmente» las políticas so-
ciales.

Durante su intervención en
Córdoba en la reunión del Co-
mité Ejecutivo regional del PP
andaluz, ellider popular seña-
ló que estos Presupuestos son
«falsos y desilusionantes», por-
que mantienen unas previsio-
nes «irreales e imprudentes»,
unos ingresos «excesivos» pa-
ra los malos datos de recauda-
ción estimados y unos gastos
«que no abordarán los verdade-
ros problemas de las familias y
empresas».

«Estos Presupuestos -argu-
mentó Arenas- no responden
a las expectativas y las necesi-
dades de los andaluces», pues,
a su juicio, la prioridad del pro-
yecto presupuestario para 2009
elaborado por el Gobierno' so-
cialista de la Junta «no es lu-
char contra la crisis o el paro,
ni abordar las reformas necesa-
rias y urgentes, ni tampoco re-
bajar la carga fiscal de las fami-
lias y empresas andaluzas, si-
no que sirven para engordar
la maquinaria burocrática .de
la Junta de Andalucia».

Irreal es

Además, Arenas subrayó que
son irreales y poco creíbles,
porque presuponen un creci-
miento económico del Produc-
to Interior Bruto (PIB) real del
uno por ciento para el año 2009,
cuando el consenso de los eco-
nomistas prevé un decreci-
miento del 0,5por ciento, según
aseguró, de modo que ello supo-
ne '<un nuevo engaño de los go-
biernos de Zapatero y de Cha-
ves».

Asimismo, lamentó que los
Presupuestos para 2009 no ba-
jen los impuestos a las familias
y empresas, además de que las
previsiones de ingresos son
tan «optimistas como increí-
bles», ya que los cálculos reali-
zados no corresponden con la
«preocupante» proyección del
Ministerio de Economía.

Según Arenas, «es el presu-

puesto del déficit público, ya
que la revisión a la baja de los
ingresos se ha compensado re-
'cortando mínimamente el gas-
to público e incrementando el
déficit en 1.616 millones de
euros, con la consiguiente hi-
poteca para las nuevas genera-
ciones», añadió.

Al hilo de esto, criticó que
,da maquinaria burocrática de

'la Junta sigue ajena a la cri-
sis», ya que el Gobierno del

PSOE no sólo no recorta Jas
consejerías, sino que las incre-
menta a 15(Vivienda y Ordena-
ción del Territorio) y crea dos
nuevos organismos autóno-
mos (Agencia Andaluza de Eva-
luación Educativa e Instituto
Andaluz de Enseñanzas Artis-
ticas Superiores), «persistien-
do así en el despilfarro y el gas-
to, poniendo el futuro de los an-
daluces en peligro».

Por otro lado, Arenas subra-
yó que, mientras que el gasto
de personal sube un 4,58 por
ciento, «el Plan de Drogodepen-

dencia desciende un 5,11 por
ciento, la atención a la infancia
baja un 38,24 por ciento, el ser-
vicio de Apoyo a la Familia su-
fre un recorte del 23,57 por
ciento, la empleabilidad e inter-
mediación laboral baja un cin-

co por cicnto, las pensiones
asistenciales descienden un
1,92 por ciento, el fomento del
empleo \)"ja en un 11,10 por
ciento, y <:11l~s acciones para la
igualdad y promoción de las
mujeres el recorte se sitúa en el
13,38 por ~j8ntO».

De igu81 manera, el presi-
dente dcl Partido Popular an-
daluz lamentó en su interven-
ción que «cl Gobierno de Cha-
ves mientct a los andaluces di-
ciendo q¡lAlas políticas en ma-
teria de Ínfraestructuras, em-
pleo o de justicia, se incremen-
tan en un 5.17. Uh5,88 y4,25 pOr
ciento, respectivamente, cuan-
do en rea Edad infraestructu-
rasaum811ta en un 2,75por cien-
to y emp]cn y justicia bajan en
un 1,79 Y cn un 22,19 por cien-
tO», respectivamente.

Arenas, ayer en Córdoba con Pedro Rodríguez, Ricardo Tamo yCristóbal'Montoro
EFE

Andalucía, entre las CC.AA.con más
desigu~dad social según C¿ritas
A.F.C.
SEVILLA. El VI Informe foes-
sa que acaba de publicar Cari-
tas sitúa a Andalucía entre las
regiones que presentan sufren
mayor desigualdad social y
ade,más entre las que ofrecen
una cobertura social a los ma-
yores por debajo dela media na-
cional.

Así, en lo que se refiere a la
incidencia de los niveles de des-
igualdad a 'nivel estatal, el in-
forme Foessa constata que exis-
te un grupo de Comunidades

Autónomas que destaca por
presentar níveles de desigual-
dad considerablemente inferio-
res al conjunto nacional. Enes-
te grupo se incluirian Nava-
rra, Pais Vasco, Murcia y Casti-
lla- La 'Mancha. En otras regio-
nes, por el contrario, el proceso
distributivo ínterno se ha tra-
ducido en niveles de desigual-
dad que superan el promedio
nacional. Se trata de regiones
como Andalucía, Canarias,
Cantabria y Madrid.

En cualquier caso, hay un

grupo bastante uniforme de re-
giones que presentan los mayo-
res niveles de desigualdad y
que incluye a Ceuta y Melilla,
Canarias, Extremadura, Anda.
lucía y, con algo más de sensibi-
lidad a la encuesta utilizada,
Madrid. En el extremo opuesto
se sitÚan las regiones con me-
nores diferencias internas en
la distribución de ingresos y
que son, básicamente, La Rio-
ja, F~.ís Vasco, Baleares, Nava-
rra y. dependiendo más de cada
fuente. Asturias y Aragón.
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Grinán con el equipo de su consejerra, ayer en el Parlamento andaluz. / ALEJANDRORUESGA

Los a~'llntamientos reclaman a
Chaves parte.de la deuda histórica
Griñán dice que la Junta destina a los'municipios el doble de lo que pide el PP
AGENCIAS
Sevilla

El presidente de la Federación
Andaluza de Municipios y Provin-
cias de Andalucía (FAMP), Fran-
cisco Toscano. anunció ayer que
el organismo que preside ha apro-
bado por "unanimidad" solicitar
a la Junta que parte dc la cuantía
de la denominada deuda históri-
ca vaya destinada a los ayunta-
mientos y que éstos tengan ma-
yor capacidad de endeudamien-
to. Toscano explicó que la FAMP
ha aprobado un documento, en el
que se detallan las competencias
que deben adquirir los ayunta-
mientos, y se defiende el papel de
la autonomía municipal, así co-
mo la necesidad de qUéhaya una
financiación incondíc"mada pa-
ra que las corporaciones locales
puedan hacer frente a los servi-
cios que prcstan a la ciudadanía.

"La financiación no puede lle-
gar sólo por subvenciones", dijo
Toscano quien pidió a la Junta
apoyo a la Federación Española
de Municipios y Provincias
(FEMP) en su petición al Gobier-
no de la Nación de una flexibiliza-
ción de la Ley de Estabilidad Pre-
supuestaria, con el objetivo de
que los ayuntamientos puedan
contraer un mayor endeudamien-
to del 0,2%.-

Respecto a la deuda histórica,
Toscano dijo que la FAMPinsta a
los parlamentarios andaluces a
llegar a un acuerdo sobre la cuan-
tía que se debe destínar a los
ayuntamientos, con el objetivo de
ayudar a que éstos salgan de la
"agobiante situación" en la que ac-
tualmente se encuentran. No obs-
tante, precisó que la federación
no ha querido entrar en porcenta-
jes, sino que sólo insta al Parla-
mento a que llegue a un acuerdo.

Por su parte, el vicesecreta-
rio general del PSOE, Luis Piza-
rro, instó a los alcaldes del PP a
que abandonen la estrategía "ra-
dical" y de "confrontación" insti-
tucional con la Junta de su presi-
dente regional, Javier Arenas, al
que acusó de "oportunismo y de-
magogia" politica en relación al
debate de la financiación de la
corporaciones locales al solici-
tar que se dedique el 50% de la
deuda histórica a la financia-
ción municipal. Pizarro, que des-
tacó el compromiso municipalis-
ta de los presupuestos de la Jun-
ta, retó a Arenas a que demues-
tre que comunidad gasta más di-
nero en financiación local que la
andaluza.

Por su parte, el vicepresiden-
te segundo y consejero de Econo-
mia y Hacienda, José Antonio
Griñán, afirmó que en el Presu-
puesto de 2009 se dedica a las

corporaciones'locales más de lo
fijado a deuda histórica, por lo
que la cantidad asignada es "el
doble" de lo que reclamó Javier
Arenas.

Griñán afirmó que en todo ca-
so, la deuda histórica debe ser
destinada a sanidad, educación,
vivienda y servicios sociales,
aunque "esto se puede hacer ha-
cer a través de los ayuntamien-
tos". Asimismo, apuntó que "lo
lógico" es esperar a que se haga
el modelo de financiación auto-
nómica porque "no se trata de
que los ayuntamientos depen-
dan de una u otra administra-
ción sino de que tengan autono-
mía financiera suficiente". En es-
te sentido, precisó que "la solu-
ción está en la negociación del
modelo de financiación una vez
que se tenga el acuerdo con el
Gobierno central sobre el mode-
lo 'de financiación autonómica".

La Cámara de
Cuentas
censura el
gasto electoral
de IV, PP Y CA
EFE, Sevilla

La Cámara de Cuentas ha re-
clamado a tres de las cuatro
formaciones politicas -PP,
IV YCA(Coalición Andalucis-
ta)- que concurrieron a las
pasadas elecciones autonómi-
cas que presenten la contabi-
lidad de sus gastos electora-
les desglosados por cada cir-
cunscripción. La Cámara les
ha advertido de que su incum-
plimiento "contraviene" la
Ley Electoral.

En su informe de fiscaliza-
ción sobre los gastos electora-
les de las pasadas elecciones
autonómicas, el organismo
fiscalizador refleja que tan só-
lo el PSOE las presentó des-
glosadas por cada circuns-
cripción. La contabilidad del
resto de las formaciones polí-
ticas. se refiere a la comuni-
dad autónoma en su conjun-
to, "contraviniendo asi el arti-
culo 45 de la Ley Electoral
Andaluza".

La Cámara de Cuentas ad-
vierte de que en los gastos de-
clarados por IU correspon-
dientes a operaciones ordina-
rias, -que ascienden a
830.738 euros- se han consi-
derado como "irregulares"
un total de 7.814,98 euros, al
no presentar una adecuada
justificación. La federación
de izquierdas mantiene deu-
das con sus proveedores de
341.000 euros. .

En idéntica situación se
encuentra Coalición Andalu-
cista'(CA), el partido fundado
por el polémico alcalde de AI-
muñécar, Juan Carlos Benavi-
des, que debe a distintas em-
presas 31.510euros. La situa-
ción se le complica a esta coa-
lición ya que, al recibir
228.778 euros como anticipo
antes de las elecciones, ten-
drá que hacer frente a esta
cantidad al no haber obteni-
do ningún diputado y, por
tanto, quedar exenta de sub-
venciones.

La desa}'ección
de Málaga
JOSl~ Mf\NU

;\'I'ENCIA
,

El año que se vivia aburridamente en el
Ayuntamiento de Mcilaga ha saltado en
mil pedazos. El alcaide, Francisco de la
Torre, ha denunciado que desde "Sevilla
hay un distanciamienlo y una incompren-
sión a los proyectos de Málaga que subya-
ce como una cultura o un sustrato de
fondo". Y ha advertido que no es un pro-
blema de ahora,' sino que son ya "tres
décadas sin entender la potencialidad de
Málaga" desde la Administración regio-
nal. El problema no lo tiene con los sevi-
llanos. La referencia dd alcalde a Sevilla
sólo es administrativa. Sevilla como sede
de la Junta, esa institución que "desde el

inicio nunca supo entender la potenciali-
dad de Málaga como ciudad del conoci-
miento porque la autonomía que nacia
no tenía esa sensibilidad".

El alcalde de Málaga recuerda al presi-
dente de la Generalitat, José Mantilla,
cuando dio la voz de alarma sobre el ries-
go de "desafección" de Cataluña con el
resto de España: "Hay que evitar un aleja-
miento de Cataluña que podría ser irre-
versible". El presidente catalán hizo es-
tas manifestaciones quejándose por las
infraestructuras en esa comunidad, tras
el caos de la red de cercanias y los proble-
mas' con las obras del AVE,asi como por
las incertidumbres que se ceñian sobre
el Estatuto catalán. Habló de que la des-
atención i¡¡Versora hacia Cataluña tenia
bases reales como "para sentir cabreo,
recelo, escepticismo y pesimismo".

Se podria pensar que exagero con la
comparación, pero no deben de existir mu-
chos ayuntamientos en España que hayan
aprobado en un pleno municipal ~omo
hízo el pasado jueves el de Málaga- una
moción que insta textualmente al presi-
dente de la comunidad autónoma "a que

deje de utilizar criterios interpretativos
no reglados, en muchos casos de carácter
arbitrario, para pretender colocar un cor-
sé al futuro de Málaga". Una moción que
reclama al presidente de la Junta que cum-
pla la Constítución. y que el detonante de
todo ello -la gota que ha colmado el vaso,
según De la Torre- haya sido el informe
de impacto medio ambiental realizado
por la Junta sobre el PGOU diseñado por
el gobierno local, donde se declaran invia-
bles proyectos significativos que afectan a
unas 8.000 viviendas.

De la Torre tiene razones y argumentos
para quejarse de actuaciones partidistas
de la Junta en Málaga, pero elegir un infor-
me medioa(Ilbiental anunciado hace un
año para elevar la confrontación a nivel
institucional y darle a ello tintes históricos
es una exageración. Construír por encima
de la circunvalación, en un suelo no urba-
nizable yespecialmente protegido por ries-
go de erosión; levantar 4.000 viviendas en
las márgenes del rio Campanillas o descar-
tar un puerto deportivo en el paseo mariti-
mo, son algunos de los proyectos'invalida-
dos por la Administración regional. Ydebe-

ria reconocer el alcalde que, cuando me-
nos, son actuaciones discutibles.

Por este informe, De la Torre y su con-
cejal de Urbanismo han acusado a la Jun-
ta "de paralizar y bloquear" el desarrollo
de la segunda ciudad andaluza. Yde hacer-
la además por interés partidista. El alcal-
de de Málaga, desde que llegó a la alcaldía,
encontró ,un acomodo muy agradable en
el victimismo. Una estrategia que le ha
dado indudables réditos electorales. Des-
de hace algún tiempo, confunde además
los intereses de su gobierno con los intere-
ses de la ciudad y da categoria de proyecto
de ciudad a inversiones de carácter priva-
do que, a veces, son además especulativas
por más que nos digan que esas plusvalías
revierten en la ciudad. La Junta, por su
parte, confunde en demasiadas ocasíones
los intereses del partido que lo sustenta
con las actuaciones de una institución que
debe gobernar para todos. Y utiliza a sus
cargos institucionales como ariete de opo-
sición a De la Torre. Pero de ahí a alentar
una desalección histórica de Málaga con
Sevilla hay un trecho, el que separa la ra-
zón del disparate.
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Cataluña y
Galiciano .ogran
acercar pü",turas
en financi<1dón

S.DELARCO,Barc~¡o~

Los dos Crentes au tonómieos
en la negociación del nuevo
modelo de financiación auto-
nómica se manticl.cll. Los Go-
biernos de Cataluña y de Gali-
cia evidenciaron ayer sus diCe-
rencias sobre lo. Caetores
que, a su juicio, dCGerian pri-
mar en el cálculo de las nece-
sidades de gasto de las comu-
nidades y sobre cl grado de
nivelación (de soli(:aridad).

La Generalitat lÍe Catalu-
ña considera que cl Cactor
que debe pesar mÚ, es la po-
blación, corregida por la in-
migración y los cGoles diCe-
renciales (la earesl¡a de la vi-
da) y que el mecanismo de
solidaridad garantice los mis-
mos recursos por ciudadano
en educación, sanidad y servi-
cios sociales. La Xunta de Ga-
licia quiere quc se tenga en
cuenta los sobrccosles que le
genera en la prestación de
servicios el envejecimiento
de su población y la disper-
sión territorial. Y asegura
que la nivelación debe afec-
tar a "todos los servicios en
que las comunidades tienen
competencias". no sólo los
tres anteriores. recordó ayer
el consejero gallego de Econo-
mia. José Ramón Fernández.

Éste se reunió con su ho-
mólogo catalán. Anloni Cas-
tells, aprovechando su parti-
cipación en un debate univer-
sitario sobre financiación.
Ambos, socialistas, se esCorza-
ron en señalar los puntos de
"unión": la voluntad de refor-
mar el modelo actual y la exi-
gencia de mayor autonomia
financiera.

En el debate. también par-
ticipó el consejero madrile-
ño. Antonio Beleta (PP), que
se arrimó más al frclllc medi-
terráneo (Cataluíia. Comuni-
dad Valenciana y Baleares),
al deCender que prime la po-
blación. que las diferencias
en la financiación por habi-
tante se "estrechen" y que
"no se penalice a los territo-
rios más dinámicus".

Habrámásrecursos
paradependenciay
par~ losmunicipios
ElPSOEsólo aceptará enmiendas a los
Presupuestos en dos áreas concretas
ANABELDíEZI VERAG. CALVO
Madrid

Los grupos parlamentarios se en-
contrarán hoy y mañana en la Co-
misión de Presupuestos del Con-
greso con una mayoria Cormada
por PSOE,PNVy BNGque recha-
zará la inmensa mayoria de las
enmiendas parciales al proyecto
de Presupuestos para 2009. Ésta
es una decisión cerrada, aunque
el Gobierno ha decidido atender
-no precisa en qué medida- al-
gunas de las demandas de los gru-
pos, de las comunidades autóno-
mas y de los ayuntamientos en
dos materias: atención a la depen-
dencia y financiación municipal.

Precisamente ayer la Comi-
sión de Hacienda de la Federa-
ción Española de Municipios y
Provincias (FEMP) aprobó por
unanimidad las propuestas que
enviará a los grupos parlamenta-
rios para que las traduzcan en en-
miendas. También al PSOE. que
ya las conoce. Pero el asunto no
está en sus manos sino en las del

Enmiendas

~ En dependencia. Todos
los grupos salvo PSOE, PNV
y BNG reclaman aumentar el
fondo para la dependencia
de 1.160 millones a 2.000.
..00..00.0000..00.00..0000.

~ Los municipios piden:
- Más capacidad para endeu-
darse mientras dure la~crisis.
- 80 millonespara los munici-
pios de hasta 75-000 habitantes.
- Que el impuesto de plusvalía
se cobre en función del valor
real del suelo, no del catastral.
- Subir la entréga a cuenta y
garantizarel anticipo.Supondría
unos 900 millonesen 2009, pe-
ro no es dinero extra sino un
adelanto de loque ya lesc<;>rres-
ponde por recaudación.

Gobierno. Fuentes gubernamen-
tales apuntan a que habrá algu-
nos recursos más para estas parti-
das, aunque. como aún no hay
una decisión. las enmiendas que
hoy se estudien serán rechaza-
das. Todavia quedará tiempo pa-
ra aprobar enmiendas -si el Eje-
cutivo decide abrir la mano-
cuando los Presupuestos pasen al
Pleno para su aprobación antes
de ser enviados al Senado.

En todo caso, la reconsidera-
ción del Ejecutivo no alcanzará ni
de lejos las pretensiones de CiU,
ERC-IU-ICVy PP. El proyecto del
Gobierno destina 1.158 millones
para la dependencia. cifra que la
oposición quiere casi duplicar
-pide entre 800 y 1.000 millones
más- al estimar que las comuni-
dadesno pueden atender la de-
manda, según denuncia el porta-
voz de ERC. Joan Ridao. Éste se
reunió ayer con el portavoz socia-
lista de Presupuestos. Francisco
Fernández Marugán, que tam-
bién recibió a Gaspar Uamazares
y Joan Herrera (ID-ICV).

En las enmiendas de todos
ellos figura una tradicional: la pe-
tición de que se congelen los gas-
tos de la Casa del Rey (rechazada
por PSOEy PP). Hoy si se aproba-
rán las enmiendas pactadas por
el PSOEcon el PNV (por un valor
de 87 millones), con el BNG (125
millones) y las propias del PSOE
(100 millones). Hace dos sema-
nas, los nacionalistas vascos y ga-
llegos salvaron con su apoyo al
Gobierno en la votación que pe-
dia la devolución de los Presu-
puestos. y esa alianza se manten-
drá en la Casede enmiendas.

Las reclamaciones de los ayun-
tamientos son principalmente
dos: por un lado. que el Gobierno
les autorice a contraer deuda pa-
ra "atender con carácter inmedia-
to los pagos" a las empresas que
prestan servicios públicos, y que
les penIÜta cerrar 2008 y 2009
con déficit; por otro, que modifi-

Emilio Pérez Touriño y Magdalena Álvarez, en Vila de Cruces (Ponteve-
dra). donde visitaron un viaducto del futuro AVE./ ANXOIGLESIAS

El PP y el AVE a Galicia
La ministra de Fomento, Magda-
lena Álvarez, reprochó ayer al
PP de Galicia su "desconoci-
miento" sobre alta velocidad,
después de que los populares
presentaran una enmienda pa-
ra reducir casi a la mitad los
254 millones de euros que apa-
recen consignados en los Presu-
puestos Generales del Estado pa-
ra los tramos del AVE entre Ou-
rense y Lubián (Zamora).

El partido que lidera Alberto

Núñez Feijóo considera que la
partida para financiar un tramo
vital de la conexión entre Gali-
cia y la meseta es "demagógica"
y de imposible cumplimiento,
por lo que pide reducida a 120
millones y dedicar el resto a
otras actividades. El presidente
de la ¡(unta, Emilio Pérez Touri-
ño. ya acusó el sábado a la oposi-
ción de impulsar un "auténtico
sabotaje" al AVE gallego y de.
"dar la espalda" a la comunidad.

que el impuesto de plusvalia para
que éste se cobre en función del
valor de mercado de los terrenos
y los inmuebles. no del catastral.
Esas dos reclamaciones no le cos-
tarlan dinero al Gobierno. El res-
to si:un Condode nivelación de 80
millones a repartir entre munici-
pios de menos de 75.000 habitan-

tes (la inmensa mayoria de los
8.000 que hay en España) y ele-
var el porcentaje de "entrega a
cuenta" (el dinero que Hacienda
adelanta a los municipios del to-
tal que prevé recaudar) del 95%
del monto final al 98%, para te-
ner el mismo trato que las comu-
nidades autónomas.
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